

しむじい

A I の芸術！？

朝晩の寒さが増してきたこの頃ですが、いかがお過ごしでしょうか。子どもたちは日々の学習や展覧会の作品作りに励んでいます。



子どもたちの
個性輝く
展覧会
(12月7・8日)

さて、先日、新聞をながめていると「A I (人工知能) の肖像画」が米国のオークションで約4800万円で落札されたことが紹介されていました。14～20世紀の肖像画のデータ1万5000点を与えて描かせたものだということでした。

とうとう芸術までA Iの波が押し寄せてきたのかと、少し複雑な気持ちになりました。

A Iは膨大なデータを処理し、人間が同じ事をやれば何年もかかってしまうことを、わずか数分でこなすことが可能になっているそうです。したがって、うまく活用すれば、私たちの生活に役立たせることが可能であり、その活用範囲は、今後広がってくることは想像に難くありません。

もしかすると、芸術作品に接したときの脳で活性化している部位や分泌される脳内物質のデータなどを多く集め解析すれば、より芸術性の高い作品を産み出せるのかもしれない。

校長 西山 守

しかし、もしそれが実現したとしても、どこかで違和感をぬぐいきれないのは私だけでしょうか。

モーツァルトの作品は、人間に心地良さを与える波長があることを以前聞いたことがあります。また、どんなにむずがる幼児でも、短時間で眠くなる歌声の音域があることも聞いたことがあります。さらに、補色の関係にある2つの色彩は、両方の色を引き立たせることは有名です。人間の脳には確かに「この場合には、こうなる。こう感じる。」という仕組みがあるのかもしれませんが。

それでもやはり、一人一人の感性は違うはずで、同じものをみたり、同じような体験をしても、感じ方は全く同じではないはずで、同質性だけでなく個性があることが、私たちの生活を豊かにしてくれるのではないかと思います。

これからの世界を創造していくためには、科学に代表されるような認知的な側面だけでなく、非認知的な側面も不可欠ではないかと私には思われてなりません。

非認知的な側面には、努力から得られる達成感、人とのつながりや思いやりを大切に感じる心、ユーモアや美しさや善さを価値あるものととらえる心、自然とふれあうことの心地良さをを感じる心など様々なことがあります。子どもたちがより多く身に付けられるとよいと思います。

12月の行事予定



- 5日(水)午前授業 (校内研究会のため 下校13:30
4の1は5時間目あり)
- 7日(金)展覧会
- 8日(土)展覧会<学校公開日>
- 10日(月)クラブ活動
- 11日(火)安全指導 たてわり班活動
- 12日(水)避難訓練 煙体験(4年)
- 13日(木)社会科見学(4年)
- 17日(月)クラブ活動

- 19日(水)保護者会(5・6年)
- 20日(木)保護者会(3・4年)
- 21日(金)保護者会(1・2年)
- 23日(日)天皇誕生日
- 24日(月)振替休日
- 25日(火)終業式 大掃除 給食終
- 26日(水)冬季休業日始

*3学期 始業式 1月8日(火) 8:15までに登校

3年生 校内研究授業報告

3年生の研究授業は道徳「日曜日の公園で」の授業を行いました。今回は「相互理解 寛容」で「自分と違う意見も大切にするためにはどのようなことを心がけるとよいか」を考えました。登場人物になりきって動きを交えながら演技をすることで、相手の言い分を理解し、異なる意見も大切にする意欲がもてるようになりました。そして、それぞれがこれからの生活をよくしていこうと考えることができました。



ふれあい月間の報告

11月はふれあい月間であり、校舎改築工事に伴い機会が減ってしまった異学年との交流をしたいという思いから、代表委員会では「兄弟学年ふれあい遊び」を企画しました。声掛けや協力を大切にしてほしいということで、体育館では長縄で遊びます。1・6年、2・4年、3・5年でペアを組み、上級生が下級生をリードしながら遊びを進めています。たてわりが同じでないクラスとの交流も楽しんでいました。



煙体験のお知らせ

空気が乾燥し、火災も増えてくる季節となりました。

火事で最も怖いのは、煙です。万が一、火事で煙にまかれたとき、あわてずに適切な行動がとれるよう、石神井小では毎年、4年生を対象に、煙ハウスなどを使って、「煙体験」を行っています。いざというときに備え、自分で考え、実践できる力を身に付けていきます。

クリーン運動の報告

天候にも恵まれ、11月27日にクリーン運動を実施しました。

低学年は、校庭のゴミや石拾いをした後、1組・2組・3組の縦割りで、校舎内の廊下や階段を雑巾できれいにする活動を行いました。2年生が1年生をリードして仲よく活動しました。中・高学年は、石神井公園の通路の落ち葉やゴミを隅々まで清掃し、達成感に溢れていました。

ご協力いただいた保護者の方々
ありがとうございました。



展覧会のお知らせ

日頃より図工の学習にご理解、ご協力ありがとうございます。12月7日(金)、8日(土)は展覧会です。今年のテーマは「石神井芸術の森へようこそ」です。子供たちは図工の時間にたくさんのひらめきや発見をしながら、一生懸命作品作りに取り組んできました。

ぜひ、子供たちの努力の成果をご覧ください。また、8日(土)の学校公開日には、全校で造形活動・鑑賞活動を行います。詳しくは後日配布いたします別紙プリントをご覧ください。

連合音楽会の報告

6年生が、練馬文化センター大ホールで11月6日(火)の午後の部に出演し、他校の演奏からも、様々な刺激を受けました。「青の記念日」を合唱、「トレイン・トレイン」を合奏し、音響の良い舞台上で素晴らしい音の体験ができました。

音楽集会で発表を聴いた下級生からの応援が心強かったです。他校の先生方からも、「澄んだ大人っぽい歌声」「緩急メリハリのある合奏」などの、嬉しいお言葉を頂きました。